

# Economía refuerza estrategia contra piratería y contrabando

**Diálogo.** Se incrementarán los operativos para decomisos y se instalarán mesas interinstitucionales para atender efectos no previstos de algunas políticas públicas

**ROBERTO VALADEZ**  
CIUDAD DE MÉXICO

La Secretaría de Economía anunció que reforzará su estrategia transversal para combatir el comercio ilegal, la informalidad, el contrabando y la piratería, en coordinación con otras dependencias federales, gobiernos estatales y los sectores productivos, como parte de un enfoque integral orientado a proteger la producción nacional, al consumidor y las cadenas de valor.

En un comunicado indicó que entre las acciones impulsadas está fortalecer la industria nacional y sus cadenas de proveeduría en sectores clave como el textil, calzado, acero y azúcar; además se elevarán los operativos de decomiso de mercancía ilegal y el desarrollo de mesas interinstitucionales para atender efectos no previstos de algunas políticas públicas.

De igual forma, la dependencia señaló que se registraron avances en la creación de un observatorio especial que integre información del sector privado.

“Estas acciones y prioridades se refrendaron en el Foro sobre

el Combate al Comercio ilícito, organizado por la Secretaría de Economía en coordinación con el Consejo de las Américas, como un espacio de diálogo y coordinación entre autoridades del gobierno federal y representantes del sector productivo para fortalecer una agenda conjunta frente a esta problemática que afecta a la economía nacional”, señaló.

La Secretaría de Economía informó que en el foro participaron representantes de sectores particularmente afectados por el comercio ilícito, entre ellos: tabaco, bebidas alcohólicas, farmacéutico, textil y manufacturas, así como especialistas académicos, quienes coincidieron en la necesidad de avanzar en una agenda común basada en el fortalecimiento de los sistemas de trazabilidad, el reforzamiento de los controles aduanales y de la aplicación de la ley.

Se indicó que el encuentro, que fue encabezado por el subsecretario de Industria y Comercio, Vidal Llerena Morales, contó con la participación de funcionarios de dependencias y agencias federales clave como la Secretaría

de Hacienda y Crédito Público, la Agencia Nacional de Aduanas de México, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios.

“Las autoridades manifestaron su disposición para trabajar de manera conjunta con las empresas y sectores productivos afectados, con el objetivo de fortalecer la prevención, detección y atención del comercio ilícito mediante el intercambio de información, la mejora regulatoria y una aplicación más eficaz de la ley”, afirmó la dependencia.

También la semana pasada, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Durango participó en la reunión nacional convocada con la presidenta Claudia Sheinbaum.

**Registran avances en la creación de un observatorio especial con datos que les dio la iniciativa privada**



Fecha <b>09.02.2026</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>19</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------



La reunión sucedió en la sede de la secretaría en CdMx. ESPECIAL